
10代 0人

20代 4人

30代 8人

40代 25人

50代 14人

60代 11人

70代以上 14人

76人

広報あつぎ1354号（７月1日号）インターネットモニターアンケート結果

Ｑ　あなたの年代を選択してください。



Ｑ　今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

■ 面白かった。

■ 写真がすてきでした。

■ 表紙にインパクトがあったから。

■ 地震はいつ起きてもおかしくないので。

■ これからの雨対策の意識付けになりました。

■ 熱海市での土砂崩れや平塚市での浸水被害を見たから。

■ 熱海市の災害を見て、今一度災害に対する備えを確認しようと思いました。

■ 土石流のニュースなども見て、日頃の備えの大切さを改めて認識したから。

■ 災害時の避難情報が分かりやすくなることで被害拡大が抑えられることを期待しています。

■ 不思議な写真ですね。どうやってこんなに傘を集めたのかなど、いろいろ気になる写真ですね。

■ 先日、熱海市で大規模な土石流が発生し、居住地も土砂災害警戒地域なので、常日頃意識しています。

■ テレビで豪雨の被害にあった方々のニュースを見て、明日は我が身と備えの大切さを痛感しています。

■ 熱海市で土砂災害があったばかりなので、他人事ではない。いつでも避難できるよう、準備しておきた
い。

■ 先日起きた熱海市の土砂災害のニュースを見て、改めて災害はいつ起きるか分からないので、この記事
を選びました。

■ 表紙の写真がすごく良かったです。どのように撮影しているのか、どこで撮影したのかと、惹き込まれまし
た。いつか作成秘話を記事にしてほしいです。

■ NHKで広報あつぎの受賞が取り上げられた番組をたまたま家族で見たので、子どもたちが奪い合うよう
に紙面を見ていました。また、熱海市で土砂災害もあったので、時期的に必要な内容が紹介されていると
思いました。

■ 表紙の写真がユニークな発想のもと作成されていて、とても印象的でした。広報紙を読んでいると、次回
はどのような構成と写真、記事が掲載されるだろうかと思い、毎回楽しみにしています。また、ハザード
マップはとても大事なので、今後とも活用させていただきます。見直しも定期的に行ってほしいです。

■ 表紙の写真は、傘と雨具を利用した構成図で、すばらしいと思いました。撮影に苦労されたと思います
が、内容のある、あたたかい写真だと思います。近年の風水害や台風の被害等、相模川に隣接している
厚木市民としてまさしく一人一人が他人事としてではなく、「今日の備えが明日の自分を守る」ということを
日頃から考えて行動する必要があると思いました。

■ 災害について再確認ができた。

■ 災害が怖いので、とても参考になった。

■ とても分かりやすい内容であったため。

■ 自然災害への備えを再認識させてくれたので。

■ 災害に備えて日頃から気を付けたいと思いました。

■ 災害が続いているので、見直す良いきっかけとなったから。

広報あつぎ1354号（７月１日号）インターネットモニターアンケート結果

１面　今日の備えが明日の自分を守る

２面　災害への備えを再確認



■ 熱海市の土砂災害のニュースを見て、改めて備えの必要性を感じた。

■ 梅雨に入ると災害への備えを見直しているので、この紙面が参考になりました。

■ 自然災害は何が起きるか分からないので、できることは行っておきたいと思った。

■ 大雨が降ると心配になります。ハザードマップをじっくり見てみようと思いました。

■ 災害について、最近は意識が薄れている自分がいたので、改めて考える機会になりました。

■ 近年の異常気象で日頃の備えがとても必要だと思うので、広報紙で呼び掛けるのは良いと思った。

■ これから台風や集中豪雨の季節を迎えるにあたり、災害への備えを再確認するのは絶好の機会だった。
大変参考になった。

■ ニュースで大雨による他の地域での土砂崩れなどをニュースで見て、自分たちの安全のためにも改めて
災害への備えを再確認することが重要だと思いました。

■ 季節柄タイムリーな企画だと思いました。ただし、災害は季節に関係なく起こるので、広報紙は特集企画
ではなく、常に情報を記載しても良いと思います。

■ 避難勧告が無くなったことについて、分かりやすく紹介されていて良く理解できました。最近は強い雨が
多いため、改めて避難場所や防災用品を確認しようと思いました。

■ これから梅雨の長雨や台風などがあり、時期的にふさわしい内容だったので印象に残りました。また、静
岡県で水害もあったので、改めて日頃の備えが必要だと思いました。

■ 熱海市で発生した土石流による被害、地球温暖化による被害は、台風、大雨などこれまでの予想を上回
ることになるのは明らかなので、日頃の備えが本当に大切だと感じています。

■ 自然災害による被害が毎年必ず起きています。他人事ではなく、明日にでも自分たちが被害に遭うかも
しれないので、毎年、家族で良く話し合っておくことが大切だと思います。

■ ちょっとした気候変動から大災害になってしまうニュースをよく目にするので、、子どもと一緒にハザード
マップを確認しています。また、写真で持ち出し品が写っていたので、見直す良い機会になりました。

■ 近年の気象状況は、予想をはるかに超え、あらゆる災害がいつ襲ってきてもおかしくないと考えていま
す。もちろん、専門家の意見も大事にしていますが、自分自身で何をするべきか、普段から考えておく必
要があります。

■ 先日も熱海市で土砂崩れなど自然災害の怖さを感じることが起きていますが、厚木市も大きな川があり、
集中豪雨による災害への備えはもっと気を付けなければならないと痛感しています。また、警戒レベルや
避難情報の方針が変わったこともあり、タイムリーな記事でしっかりとおさらいできました。この知識を実
際に使うことがないことを祈っています。

■ どんどんITを取り入れて、不必要な経費を削減してほしい。

■ 電子決済は便利そうだが、手続や実際のやり方がよく分からない。

■ 市役所で電子決済が使えるのは、とても便利で新しいと思いました。

■ 前々から行政が積極的に取り入れてくれたらうれしいと思っていたから。

■ すばらしい導入だと思います。決済できる端末や場所がもっと増えることを希望します。また、携帯電話
会社によりますが、スマートフォンとはAndroidがインストールされた端末で、それ以外はケータイや
iPhoneと呼ばれているので、公共機関では区別した方が良いのではないでしょうか。

■ 改めて熱中症の恐ろしさと対策を確認することができました。

３面　熱中症に注意

３面　電子決済始まる　



■ 湿度が高く熱がこもりやすいので、熱中症に気を付けていきたいと思った。

■ 暑い日が続いている上にマスクを着けているので、熱中症への対策は特に大事だと思う。

■ 一番気になるから。

■ 切実な問題だから。

■ 今、一番興味がある項目。

■ 早くワクチン接種したいから。

■ ワクチン接種の時期が知りたかったから。

■ ワクチン接種はいつできるのかなと思っています。

■ これからワクチン接種のため、詳しい情報が有り難かった。

■ やはりワクチン接種に関心があります。私は59歳なので、いつ打てるのかとても関心があります。

■ ナラ枯れについてはとても心配している。

■ ナラ枯れ被害対策については新しい問題として知りました。

■ 自宅にもクヌギがあるが、ナラ枯れの被害にあって残念だった。

■ 厚木市は自然が豊かで心落ち着くので、自然と共存をテーマに発展してほしい。

■ このような活動を行っている団体が厚木市にあるとは知らず、参加したいと思ったので。

■ 厚木市に転居してくる前から、山を身近に感じられることを楽しみにしていたので、様子を知ることができ
て大変ためになりました。

■ 日常生活で毎日野山や森林に触れることはなくても、このような特集をきっかけに、自然を守っていく大
切さを考えることができたから。

■ 今、朝ドラで取り上げている空と山と森と海の強いつながりに感動しながら視聴していますが、それにつ
ながるものをこの特集に感じました。

■ 里山を維持して行くためには、市職員やボランティアの人たちの力があるのだと思った。市内の他にもあ
るであろう問題に対して、市民みんなで手を取り合って参加できれば良いと思う。

■ 厚木市の自然を未来に残したいと思います。

■ 同様の活動がテレビなどでも紹介されていますが、「市民朝市の野菜で学生らを支援」の記事で、市内で
も行われていることを知り、賛同しました。また、フードバンクあつぎや子ども食堂等の活動詳細や活動へ
の支援、参加方法等の紹介も期待しています。

■ 厚木のいろいろなことが分かるから。

■ 厚木市のまだ知らない魅力を発見できるから。

■ どれも一度行ってみたかった気になる場所だったので、観光マップで名所をチェックしたい。

■ コロナ禍で自粛していたハイキングでしたが、ワクチン接種も終わったので、早速マップを入手して仲間と
相談し、近くのコースから計画したいと思った。ただ、夏はできないので、秋が楽しみです。

４・５面　豊かな里山を未来に

３面　コロナワクチンのお知らせ

６面　あつトピ！

８面　観光マップが完成

７面　タウンガイド



■ 毎号、自然歳時記を楽しみにしているため。

３人

興味を持てる記事がなかった

８面　自然歳時記



Ｑ　今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

■ 役立つ情報が多かった。

■ いつも楽しみに拝読しています。

■ 全般的に興味深い記事が満載で読み応えあり。

■ 厚木市の取組を知ることができて良かったです。

■ コロナ禍で大変な時期ですが、楽しい紙面づくりをしてくださり、頭が下がる思いです。

■ 災害への備えや電子決済、自然保護、寄付など、興味のある記事がいつもよりも多かった。

■ NHKで今号の作成の様子を拝見しました。受賞おめでとうございます。今後も楽しみにしています。

■ 市内の感染状況や宿泊療養施設、自宅療養者への対応など、新型コロナウイルス対策の情報が不
十分ではないか。

■ 「広報あつぎ」が内閣総理大臣賞を受けたと広報紙に掲載されていたが、厚木市広報担当職員は
厚木市民の血と汗の税金で高い給与をもらっているのですから、市民が何を望んでいるのかをきめ
細かく情報収集して仕事をしてほしい。

■ 今後とも奇抜なアイデアのある写真や記事で、読者の目を引く広報紙を掲載し続けてください。連続
での総理大臣賞受賞も夢ではないと思います。市民目線での広報活動を引き続きお願いします。ま
た、漫画のような理解しやすい、親しみのある内容も良いのではないかと思います。

■ タイムリーなテーマが多くて良かった。また、自然保護を頑張っている団体を毎月継続的に紹介して
ほしい。

■ 次号も楽しみにしています。また、児童や生徒の不登校・非行・いじめ・虐待、適応障害などの実情
や改善への取組を知りたいと思います。

■ 感染状況を知らせてください。

■ 楽しい話題を載せてほしいです。

■ 厚木市の感染者数の情報を伝えてください。

■ 園の特色が分かる幼稚園の特集が読みたいです。

■ 厚木市のおすすめ散歩コースを紹介してほしい。

■ 厚木市内のおもしろスポットを紹介してほしい。

■ 厚木市の文化財に関する記事を連載してほしい。

■ 新型コロナウイルス関連情報を取り上げてほしい。

■ 市営の施設の紹介、利用方法等の特集をお願いします。

■ 市内だけでも新型コロナウイルスの情報を毎回掲載してくれると有り難いです。

■ 新型コロナウイルス関連で厚木市民に対する具体的なサービスを紹介してほしい。

■ オリンピック関連で、ニュージーランドの選手へのインタビューを取り上げてほしい。

■ 厚木市のいろいろな飲食店や散歩コース、ハイキングコースなどを紹介してほしいです。

■ 空き巣の被害に遭ってしまったので、対策を特集してください。絶対に空き巣泥棒は許せません。

■ コロナ禍で制限が多いので、密にならず、対策しながら遊べる場所などをもっと紹介してほしい。

■ 自然豊かな厚木市で、おすすめの場所や話題をSNSで募集し、その中から特に調査してきた内容を
掲載してほしい。

広報あつぎ1354号（７月１日号）インターネットモニターアンケート結果



■ 紙の質が下がっていて良いです。最終的には、広報紙の全戸配布は辞める方向で、工夫してほしい
と思っています。

■ 街で行っているお得な情報や市であまり周知されてない取組、妊娠期から子育て世帯が孤立しない
取組を紹介してほしい。

■ 市内のコロナ感染者に提供しているホテルや施設があれば掲載してほしい。南口の開発状況、市
役所の移転情報も分かり次第教えてほしい。

■ 厚木市の野生動物の出没状況を特集してほしい。害獣としてばかりでなく、共生する意味も含めて、
これから私たちが何をるすべきか、考える機会を与えてほしい。

■ 市内での感染状況を分かりやすく取り上げてほしいです。気を付けている人もたくさんいますが、他
人事と捉える人も多く、スーパーなどではアルコール消毒液を利用する人が少なくなり、マスクを着
用しないで入店する人も見かけるようになっているので、私たちのできる対策に限界があると感じて
悲しくなりました。再度注意喚起してほしいです。

■ 私の住まいは、ご近所付き合いも希薄で、町内会を抜けたり、町内会に入会されない新入居のご家
庭が多いですが、砂口第一公園は夏休みには、ラジオ体操をしていました。また、先日、平日の朝6
時半前頃に通り掛かるとお年寄りや子どもたちも道のごみを拾いながら公園に集まっていたので、
このような町内会の充実した様子を紹介してほしい。

■ １面の写真が目を引いた。

■ 傘の写真がとても良かった。

■ 表紙の写真がとてもすてきでした。

■ 1面の表紙の写真がすばらしいと思いました。

■ 1面の写真がとてもかわいくて素晴らしいです。

■ 災害への備えのページにも興味が湧きました。

■ 災害に対する日頃の備えが大切だと感じました。

■ 今一度、災害に対する備えを点検しようと思います。

■ 災害時に慌てないよう、事前の準備が大切だと思った。

■ これからは台風の季節なので、災害防止の情報を常時取り上げてほしい。

■ 今、平塚市や熱海市では大変なことになっているので、タイムリーな記事で良かったと思います。

■ 雨が続いていて熱海市でも土石流が発生して大変なことになっているので、ハザードマップなどを
チェックしたいと思った。

■ 梅雨明け間近なので、熱中症の対策記事を見て、両親にも注意喚起できました。コロナ禍で酷な夏
になると思うので、来月も記事を期待しています。

■ 2019年10月の台風19号の際、避難場所に行きましたが、場所によって開設がされていなかったり情
報が取りにくかったので、今後スムーズな情報提供をお願いします。

■ 自治会や班ごとのハザードマップを作れば実際の避難に大変役立つと思うので、取り上げてほしい
です。数人単位で歩いて崖やフェンス、ブロック塀、道路状況等を確認したり、夜間・昼間でも大きな
違いがあるので昼夜の状況確認も大切だと思います。

■ ハザードマップの浸水目安は分かりましたが、災害に関しては、地震と風水害の時があり、一軒家
では1階と2階とで様々な防災用品をどこに置けば良いのか迷ってしまうので、いつか記事に載せて
ほしいです。また、避難所に持っていく物で、これはすぐには不要というものに関しても載せてほしい
です。例えば、銀行通帳やカードはどうなのかなどが気になります。



■ 厚木市の防災対策について、危機管理課の特集を取り上げてほしいです。また、手数料が電子決
済できる記事があり、分かりやすかったです。市税のキャッシュレス化に加えて、証明書の発行にも
対応していることを知り、便利になったと思いました。

■ 災害についての表紙の写真がイラストのようでかわいらしいです。夏は熱中症防止のため、友人と
会った時にマスクを外す時は2m以上離れるなど、対策したいです。

■ 電子決済が使用できるようになって良かった。

■ 厚木市でも電子決済の取り扱が始まったという記事に時代を感じました。しかし、支払方法が選べる
のは良いことなので、今後、税金の支払いもできるようにしてほしいと思いました。

■ 電子決済の導入で人手を掛ける部分と、そうでない部分を持っていかないといけない時代なのかと
思った。今まで人口減少も身近に捉えてこなかったが、厚木市の未来にとって大切な問題なんだと
考えさせられた。今後子どもを作りたいと思う人が増えると良いなと思った。

■ ワクチンのお知らせは有り難いです。

■ ワクチンの記事が毎号記載されていて助かります。

■ ワクチン接種情報が二転三転で振り回され、とても困りました。

■ ワクチンについての情報が今一番気になるので、これから確認したい。

■ いつも楽しく拝見しています。ワクチンに関して、もっと詳しく知りたいです。

■ できるだけ詳しく、新型コロナウイルス関連の記事を載せてください。

■ ナラ枯れのことは知っていたが、詳しく書かれていたので良く分かる内容だった。

■ 4・5面のナラ枯れ被害対策の紙面は大変参考になった。里山を維持管理している農業政策課の
方々に感謝するとともに、我々市民一人一人が自然の中で生かされていることを改めて感じました。

■ 草木が青々としている写真は、やはり良いなと思いました。ナラ枯れについては、キクイムシがシー
トの粘着部分に付くことによって動けなくなり、駆除できるのでしょうか。また、キクイムシは木の根元
にしか生息しないのか、天敵はいないのかなども疑問に思ったので、調べてみようと思いました。

■ 東京オリンピックの選手団に対する新型コロナウイルス対策を説明してほしいです。

■ ホストタウンとして、オリンピックについての情報をもっと知ることができたら面白いなと思いました。

■ 今年の夏は市営プールが開放されるようで良かったです。

■ コゲラという名前は聞いたことがありますが、森の里の若宮公園にいることは驚きました。

■ 8面に載っていた観光マップを秦野市役所でもらってきました。コロナが落ち着いたら、いろいろ行っ
てみたいと思います。私は63歳でワクチン接種もいつになるか分からないので、いろいろ巡るのはも
う少し先になるかなと思いました。



ア　できている 30.3% 23人
イ　今回の紙面をみて見直す 48.7% 37人
ウ　できていない 21.0% 16人

100.0% 76人

ア　できている 30.3% 23人
イ　今回の紙面をみて見直す 43.4% 33人
ウ　できていない 26.3% 20人

100.0% 76人

広報あつぎ1354号（７月１日号）インターネットモニターアンケート結果

Ｑ　避難方法や避難先までの経路等は確認できていますか。

Ｑ　持ち出し品の備えはできていますか。

ア, 30.3%

イ, 48.7%

ウ, 21.0%

ア, 30.3%

イ, 43.4%

ウ, 26.3%



Ｑ　視聴した「あつぎ元気Wave」について、感想、意見をお聴かせください。

■ 楽しく視聴しました。

■ 厚木市の情報を沢山得られて良かったです。今後も新型コロナウイルスに気を付けながら生活していき
たいです。

■ 新たな知識を増やすことができた番組でした。だからこそ、もっと深く知っておくべき話題なので、あと少し
だけ踏み込んだ内容を放送しても良いかなと思いました。

■ 避難情報は防災無線が一番効果的だと思った。

■ ハザードマップの見方が分かって良かったです。

■ 相模川が氾濫しないよう、対策をお願いします。

■ 災害時のハザードマップなどが分かりやすかった。

■ 改めて災害時への備えを意識するようになりました。

■ ハザードマップを見直し、災害に備えたいと思います。

■ 大雨が続いているので、避難情報に関心を持つ良い機会だった。

■ ハザードマップの重要性を再確認したので、改めて見直します。

■ 新型コロナウイルス対策の避難に関する情報がありませんでした。

■ 避難の準備は改めて心に留めておかないといけないと思いました。

■ 被災地でボランティアをされている方々には本当に頭が下がります。

■ 災害時の避難について、もう一度家族と話し合うきっかけになりました。

■ 避難指示のことが良く分からなかったので、今回の放送はとても良かったです。

■ 避難情報が新たに変わったことで、より災害に関する意識を高めるようになりました。

■ 新たな避難情報の運用開始とのことで、ハザードマップの見方が説明されていて参考になりました。

■ ハザードマップは大変重要であるが、色合いが似ているため、非常に分かりにくいので、より工夫が必要
だと思います。

■ 避難指示で必ず避難するということを初めて知った。警戒レベルの区分が良く分からなかったので、理解
できて良かった。

■ 厚木市は相模川や玉川、七沢など、山や川があって自然豊かなので、災害の被害が出やすい地域もあ
り、避難情報は最新なものを確認することが大事だと思いました。

■ 毎回視聴していますが、7月の「新たな避難情報の運用開始」は、身近な熱海の土砂崩れのような事故等
が起きてから後悔しても遅いので、いつでも対応できるよう、家族で避難場所の決定やルート等の決め事
をはっきりしておく必要があると思いました。

■ 避難情報の運用開始は、分かりやすくて本当に有り難いです。また、森林を守ることの重要性は、今回の
熱海市で発生した悲惨な土砂流災害からも理解できます。山間部の開発は、特に慎重な対応が必要だ
と強く感じたので、行政側の強い意思決定を望みます。

■ 防災については紙面と合わせて再確認が必要と思いました。一方、新しい災害情報については説明が分
かりやすくて理解できました。また、非常持ち出し品は意外と多くあり、場所を取るものなんだと実感し、こ
こにもコロナ禍特有のマスクや体温計などもあり、市民への啓発情報としては良かったと思います。

広報あつぎ1354号（７月１日号）インターネットモニターアンケート結果

あつぎ元気Wave7月第1回（7月1日から7月15日まで）



■ ハザードマップを見ると、私の自宅も浸水想定区域で、特にコロナ禍での避難については不安も多いで
す。昨年、防災バッグの中身を見直し、アルコール消毒液や除菌シートなどを追加しましたが、友人に話
すと、「それは考えつかなかった」と言われました。このような番組内容は視聴者への気づきになると思い
ます。

■ 「新たな避難情報の運用開始」では、どんな時に避難するのかが良く理解できました。また、ハザードマッ
プをホームページから見る良い機会を与えてもらったと思います。非難する場所も参考になり、家族で再
確認しました。避難指示も新しく運用開始され、以前より分かりやすくなったと思います。防災ラジオも活
用したいと思います。

■ 「広報あつぎ」で取り上げられていた、災害避難情報について理解を深めることができました。また、あつ
ぎ起業スクールは、厚木市発のベンチャー企業の創出など、これからに期待ができると思いました。

■ 森林の大切さを学びました。ナラ枯れを食い止めなければと思いました。

■ ナラ枯れ被害の原因として、根底には森の管理などの問題があるのかと思いました。

■ ナラ枯れという言葉を初めて知りました。木工製品の活用を考えてみようと思いました。

■ ナラ枯れという言葉を今回初めて知りました。森を守っていくためには手間暇を掛けていかないといけな
いと感じました。

■ ナラ枯れについて初めて知りました。少しでも貢献できるよう、次回外出する際に、木製の品物を見てみ
ようと思いました。

■ ナラ枯れという言葉を聞いたことはありましたが、今回の動画を見て現在の状態を知ることができました。
被害を防ぐボランティアの方に感謝したいと思います。

■ ナラ枯れの被害対策について、初めて知りました。最近、森林公園を散歩しているとナラ枯れの対策中と
いう看板を見かけますが、意味を分かっていなかったので、大変勉強になりました。

■ 6月中頃、隣町の愛名を散歩中に、クヌギの切り株があった。いつもこの時期になるクワガタを捕まえて
孫にあげているので、皮を剥がしてみると、知らない虫が出てきた。今思い出してみると、「広報あつぎ」
で見たカシノナガキクイムシだと思う。連絡した方が良いのだろうか。

■ 起業して活躍されているのは、このご時世において心強いと思う。

■ あつぎ起業スクールについて、今はコロナ禍で新規独立が厳しい時期だとは思いますが、是非企業を希
望する皆さんの後押しをしてもらえたらと思います。

■ てるぼさんの腹話術を児童館で見たことがあります。とても楽しく、子どもたちもとても喜んでいました。い
ろいろな人形があるのですね。起業されたことは知りませんでしたが、また機会があれば見たいです。

■ ワクチン接種の準備と流れについて、文章で説明を読むよりとても分かりやすかった。

■ ワクチン接種について、厚木市での取組や実際の様子が分かりやすく紹介されていると思いました。

■ ワクチン接種への市の対応は、とても親切だと聞いて安心しています。今後とも市民を守ってください。

■ おかげさまで、妻のワクチン接種が2回無事に終了しました。私はこれからですが、事前に確認ができて
良かったです。

■ ワクチン接種の情報では、本人が確認できるものを身分証明書としていましたが、日本では身分は存在
しません。私も使ってしまいがちですが、注意したいです。会場映像内で、被接種後番号を読み取るにつ
いては、機械の操作が分かる映像もほしかったです。そういう部分が不安で知りたいのです。また、今回
のような会場の様子は、4月の時点で見られたら、安心して臨めたと思います。

あつぎ元気Wave6月第2回（6月15日から6月30日まで）


